

LLEGA A CASI 10 BILLONES DE DÓLARES

# Japón, líder mundial de endeudamiento

Yolanda Morales  
 EL ECONOMISTA

LA DEUDA pública de Japón alcanzó un volumen sin precedentes de 9.94 billones de dólares, con lo que se sostiene como el país con la mayor carga pública entre los registrados por el Fondo Monetario Internacional (FMI).

De acuerdo con datos oficiales difundidos por el Ministerio de Hacienda de Japón, la misma cartera podría llegar a los 10.14 billones de dólares al cierre del año fiscal 2013, que para el gobierno nipón es el 31 de marzo próximo.

Para ponderar el tamaño de la carga pública japonesa, basta compararla con la deuda oficial de México a diciembre de este año, que según datos de la Secretaría de Hacienda es de 38.3 puntos del Producto Interno Bruto (PIB).

Esto significa que las obligaciones del gobierno mexicano caben 6.35 veces en las que gestiona el gobierno japonés. Además, la deuda pública de Japón es el doble de la que en conjunto tienen los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Según datos del gobierno japonés, hasta diciembre del 2013 la deuda per cápita se ubicó en 78,100 dólares.

Apenas el 15 de enero, la agencia calificadora Fitch Ratings advirtió que la deuda pública de Japón se estabilizará hasta el 2020, lo que citó como un factor determinante para la perspectiva negativa que pesa sobre su calificación en la firma, que es "A+".

## LOS ENDEUDADOS

Desde el 2008, con la irrupción de la crisis financiera mundial, los gobiernos de los países miembros de la OCDE incrementaron sus obligaciones públicas para salvaguardar la estabilidad de sus sistemas financieros.

Pero el endeudamiento venía desde antes. De acuerdo con cifras de la OCDE, la carga pública de Japón se ha incrementado de forma constante en los últimos 20 años y anticipa que continuará creciendo a un ritmo muy rápido para entrar en un escenario que el mismo secretario General Ángel Gurría ha denominado un "territorio inexplorado".

Esto al no contar con precedentes tan negativos en ninguno de sus miembros.

Según las estadísticas fiscales más recientes del FMI, después de

## SU INDICADOR ES SUPERIOR AL DE GRECIA, ITALIA Y PORTUGAL

El gobierno de Japón reconoce obligaciones que superan los 243 puntos del PIB. La deuda pública mexicana cabe 5.5 veces en la que administran los nipones.

### Deuda pública bruta como porcentaje del PIB (PUNTOS PORCENTUALES)



\*Previsión del FMI. El dato oficial publicado por la SHCP el 3 de febrero del 2014, con datos al 31 de diciembre del 2013, es de 38.3 puntos del PIB.  
 FUENTE: FMI GRÁFICO EE

Japón, los gobiernos que destacan por su mayor endeudamiento son Grecia, con obligaciones públicas equivalentes a 175.7 % del PIB; Italia, cuyas carga oficial es equivalente a 132 puntos del Producto y Portugal, con pasivos públicos próximos a 123.6% del PIB.

Con la sexta deuda pública más alta del planeta se levanta Estados Unidos, con pasivos estimados por el FMI en 106 puntos del Producto a diciembre 31 del año pasado. México queda en el sitio 17 del ranking según datos del FMI, que estima una carga pública de 44% del PIB.